Cae 17.5% la IED en el primer semestre (El Financiero 25/08/11)

Cae 17.5% la IED en el primer semestre (El Financiero 25/08/11) Isabel Becerril Jueves, 25 de agosto de 2011 • México captó 10 mil 601.4 millones de dólares. • Bajó 32% en el segundo trimestre; no se logrará la meta anual: analistas.•Nuevas inversiones registran un desplome de 61.9%. Cae 17.5% la Inversión Extranjera Directa En el primer semestre de 2011 se captaron diez mil 601.4 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que representó una caída de 17.5 por ciento respecto a igual periodo del año pasado, cuando se recibieron 12 mil 846 millones. La Secretaría de Economía (SE) reporta que la IED que llegó al país durante el segundo trimestre del presente año ascendió a cinco mil 149 millones de dólares, es decir 32.6 por ciento menos, frente a los siete mil 363.7 millones en el mismo lapso de 2010. Del total de la IED captada de enero a junio, 31.8 por ciento correspondió a nuevas inversiones, con tres mil 366,9 millones de dólares, 61,9 por ciento menos que en igual periodo del año pasado, cuando sumó ocho mil 832.7 millones. Así, 56.8 por ciento de esos recursos (seis mil 29 millones de dólares) se trató de reinversión de utilidades, y 11.4 por ciento (mil 204.9 millones) correspondió a cuentas entre compañías. La inversión extraniera que ingresó a territorio mexicano en el primer semestre del año provino de un total de dos mil 742 compañías, apunta el reporte de la SE. En lo que va del sexenio, la IED suma cien mil 644.2 millones de dólares. La meta para 2011 es captar 20 mil millones de dólares, frente a la cifra revisada de 18 mil 679 millones recibidos en 2010, cuando la economía creció 5.4 por ciento. Perspectivas Académicos y analistas del sector privado estiman que al cierre del año habrán arribado al país 17 mil millones de dólares de IED, por lo que no se logrará la meta oficial. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey-campus Estado de México, señala que a fin de que México sea más atractivo que Brasil o China para los inversionistas extranjeros se les deben ofrecer mejores condiciones de seguridad jurídica y pública. Para la segunda mitad de 2011 se presentará con mayor profundidad la desaceleración económica en Estados Unidos, en particular desde finales de septiembre, advierte. Hay que tener en cuenta -dice De la Cruz- que la mayor parte de la IED que arriba a México lo hace en los sectores manufactureros y de servicios financieros, actividades que son las más afectadas por la recesión en EU. Pedro Tello Villagrán, director de la firma Robleda, Tello y Asociados, estima que al cierre de 2011 la captación de IED en el país caerá 25 por ciento con respecto a 2010. Entre las causas de esa baja menciona que el principal proveedor de capitales a México, Estados Unidos, hoy está enfriando sus motores, y sus empresas, antes que invertir más allá de sus fronteras, lo que ahora les interesa es garantizar liquidez, cobranza y reducción de inventarios. "Los dos factores causantes de que en México se reciba menos inversión en 2011, con respecto a 2010, serán la onda expansiva que se presenta hoy en el mercado bursátil y la actitud de cautela de los empresarios estadounidenses de llevar sus recursos fuera de su territorio."